

HOCHSCHULSPIEGEL

ORGAN DER SED-PARTEILEITUNG DER TECHNISCHEN HOCHSCHULE KARL-MARX-STADT

Nummer 13/16

25. August 1975

Preis 25 Pfennig

In dieser Ausgabe:

Seite 2:
Konzentration
der Forschung

Seite 4:
Ideenkonferenz
zur Intensivierung
der Produktion

Seiten 5 – 8:
ABC für
Neuimmatrikulierten

Willkommen - Studenten der Matrikel 1975!

Sie nehmen im September Ihr Studium an der Technischen Hochschule Karl-Marx-Stadt auf. Damit beginnt für Sie ein für nahezu weitere 30 000 junge Menschen in unserer sozialistischen Republik ein inhaltlich und abwechslungsreicher neuer Lebensabschnitt.

Der Eintritt in unsere sozialistische Bildungsstätte – einem Wissenschaftszentrum des Territoriums einer bedeutenden, international anerkannten Hochschule der Deutschen Demokratischen Republik – ist in den Zeiträumen der Vorbereitung eines politischen und gesellschaftlichen Höhepunktes im Leben aller Bürger unseres Arbeiters- und Bauern-Staates, des IX. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands.

In Vorbereitung dieses bedeutsamen Ereignisses wird in allen Bereichen unseres gesellschaftlichen Lebens Bilanz darüber gestanden, wie es uns gelungen ist, die vom VIII. Parteitag der SED gestellten Ziele und Aufgaben zu verwirklichen. Es sollte alle Angehörigen unserer Hochschule mit Freude wagen, auf der seite rechts von 25 der SED im Bericht des Politbüros die Feststellung getroffen zu haben, daß an allen geplanten, hoch- und hochschmieden sichtbaren Ergebnissen bei der weiteren Intensivierung der wissenschaftlichen Arbeit in Lehre und Forschung erzielt werden. Bei der Einschätzung des erreichten Fortschritts unserer gesellschaftlichen und volkswirtschaftlichen Entwicklung seit dem VIII. Parteitag wurde nochmals betont, daß das Schlußproblem in der inhaltlichen Intensivierung in

der Erweiterung der Effektivität der gesamten gesellschaftlichen Produktion liegt. Unter hohen Wissenschaft, Technik und Bildung eine entscheidende Stellung inne. Daraus sollten sich auch für alle Angehörigen unserer Hochschule neue, höhere Aufgaben ab. Die Lösung der hochschul- und wissenschaftspolitischen Aufgaben des Studienjahres 1975/76, die es

(Fortsetzung auf Seite 2)



Brüderliche Solidarität gilt den tapferen Kommunisten und allen demokratischen Kräften Portugals

Unsere brüderliche Solidarität gilt den tapferen Kommunisten und allen demokratischen und antifaschistischen Kräften Portugals. Mit Bewunderung und voller Hochachtung verfolgen wir ihren gewissen Kampf gegen die brutalen Angriffe der inneren und äußeren Konterrevolution. Wie in Chile versucht die Reaktion nun auch in Portugal, die junge Demokratie mit blutigem Terror, mit ökonomischer Sabotage und antikommunistischer Hetze zu zerstören.

Mit ihren reaktionären Aktivitäten machen sich aggressive Kreise der NATO, der EWG und der CIA massiv in die innenpolitischen Angelegenheiten der Portugiesischen Republik ein. Führer der Sozialistischen Internationalen erwiesen sich als Wegbereiter dieser schändlichen Politik, die im krassem Gegensatz zur Schlußrede von Helsinki steht.

Unsere Republik vertritt gegen den Geist der Konferenz für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa die Auffassung, daß jedes Volk über seine Entwicklung frei und souverän entscheiden muß.

Wir stehen fest an der Seite der Kommunisten und aller demokratischen und fortschrittlichen Kräfte Portugals die einen heroischen Kampf führen gegen den antikommunistischen Terror, für die Einheit von Volk und MPA, für ein breites und festes Bündnis aller demokratischen, patriotischen Kräfte, für Freiheit, Demokratie, nationale Unabhängigkeit und sozialen Fortschritt in Portugal.



Genosse Klaus Schmölling, 1. Sekretär der FDJ-Kreisleitung, spricht zu den Teilnehmern eines Solidaritätsmeetings für das kämpfende chilenische Volk.

Die FDJ in der Parteitagsinitiative

.HS-Gespräch mit Genosse Klaus Schmölling,

1. Sekretär der FDJ-Kreisleitung



Hochschulspiegel: Genosse 1. Sekretär, unsere Studenten kommen aus einem ereignisreichen Sommer zurück an die Hochschule, in wenigen Tagen beginnt das neue Studienjahr. Welche Gedanken bewegen dich am Anfang des neuen Arbeitsetappes?

Gen. Schmölling: Das neue Studienjahr steht im Zeichen der Parteitagsinitiative der FDJ. Vor uns stehen konzipierte und schärfte Aufgaben, die unser ganzes Einsatz, viele neue Ideen und Aktivitäten vorlaufen. Wir freuen uns, daß mit der Matrikel 75 wieder zahlreiche Mitglieder unseres sozialistischen Jugendverbandes an unserer Hochschule das Studium aufnehmen. Wir möchten diese Freunde ganz besinnlich herzlich begrüßen und ihnen viel Erfolg für die nächsten vier Jahre wünschen. Wie Freunde der Matrikel 75 haben im Studiensemester ihre erste Bewährungsprobe bestanden. Wir denken, daß viele der Freunde des 1. Studienjahrs auch im Herbst nicht nur mit Mitteln zu zufriedengeben, sondern durch gute Studiendisziplin hohe Leistungen im Studium erzielen. Schließlich werden alle FDJ-Leistungen sowie die Freunde aus den FDJ-Gruppen der älteren Matrikel mit Herz und Tat zur Seite stehen. Gute Ergebnisse werden ihr erreichen. Liebe Freunde des 1. Studienjahrs, wenn ihr euch gleich zu Beginn des Studiums zu einem festen Kollektiv zusammenfindet, wo einer für den anderen einsteht und sich alle gemeinsam unterstehen. Dank diesen gemeinsamen Bemühungen wird sich jeder von euch in kurzer Zeit als Teil eines großen Kollektivs fühlen und zur Lösung der Aufgaben unserer FDJ-Kreisorganisation aktiv beitragen.

(Fortschreibung auf Seite 2)

Kurz berichtet – Kurz berichtet – Kurz berichtet – Kurz berichtet –

Eröffnungsverteidigung der Hauptforschungsrichtung Verarbeitungstechnik

Am 26. Juni 1975 führte die Hauptforschungsrichtung Verarbeitungstechnik ihre Eröffnungsverteidigung vor etwa 40 Persönlichkeiten aus dem Bereich des Ministeriums für Hoch- und Fachschulwesen, den Industrieministerien sowie Instituten und Betrieben der Leicht- und Konsumgüterindustrie durch. Danach wird klüglich durch eine weitgesteckte und intensiv betriebene Grundlagenforschung ein besserer Vorauslauf an wissenschaftlichen Erkenntnissen für die gesellschaftliche Nutzung geschaffen.

Vor allem soll mit der komplexen Zielstellung der Grundlagenforschung in der Verarbeitungstechnik und der konsequenten Umsetzung ihrer Ergebnisse in die Praxis ein solides Fundament gesicherten und gespeisten Wissen zur Verfügung gestellt werden.

Die Komplexität und Vielseitigkeit der Verarbeitungstechnik

erfordert die Orientierung auf Schwerpunkte der wissenschaftlichen Arbeit, die durch die nachausmaßen Forschungseinrichtungen der Hauptforschungsrichtung Verarbeitungstechnik wahrgenommen werden:

Erfassung und Beschreibung der Eigenschaften und des Verarbeitungsverhaltens von Verarbeitungsgütern.

Untersuchung der Wirkmechanismen und der technologischen Elemente vorgehender der Verarbeitungstechnik

Entwicklung und Untersuchung von Erzeugnissen und Prozessen der Verarbeitungstechnik

Nach erfülliger Präzisierung dieser umfassenden Aufgaben und Darstellung des Forschungsgegenstandes anhand ausgewählter Beispiele der Grundlagen- und Anwendungsforschung sowie der Auswertung der Diskussion wurde das Ergebnis der

Dr.-Ing. Weise,
Sektion Verarbeitungstechnik



Zu einem Höhepunkt des Einsatzes unserer FDJ-Studentenbrigaden gestalteten sich am 2. und 3. August die Tage der Solidarität.
Als Ergebnis einer Sonderausstellung und eines Solidaritätsmarktes waren 8000 Mark und das Solidaritätskonto der DDR überwiesen.